

GRANADA

SANIDAD | SITUACIÓN GENERAL EN LA PROVINCIA

Cerca de un centenar de médicos piden certificados para poder trabajar en el extranjero

● En tres años, los facultativos de la provincia granadina han pedido 154 documentos que les permitan salir de España en busca de oportunidades



ANTONIO L. JUÁREZ

Imagen de archivo de los sanitarios reunidos a las puertas del hospital Virgen de las Nieves

J. J. Medina · C. Valdivieso GRANADA

Mientras el sistema sanitario andaluz en Granada se resiente con largas listas de espera y los profesionales piden más médicos y enfermeros para atender a las necesidades de asistencia, no son pocos los facultativos que piden certificados para poder trabajar en el extranjero en busca de mejores oportunidades de trabajo. Ya no es solo la migración de profesionales de la sanidad entre distintas comunidades autónomas, sino la posibilidad de aspirar a cobrar más en otros países donde se valora más y mejor a los médicos españoles. Así, en los últimos tres años, un total de 85 médicos de Granada han solicitado certificados de idoneidad a su Colegio Oficial, según los datos ofrecidos en su informe anual por el Consejo General de Colegios de Médicos, que aúna a todas estas instituciones.

En Granada, en concreto, este año pasado, aún de pandemia, se superó el número de médicos so-

licitantes de este tipo de certificación previos al último año sin Covid-19. En concreto 34 licenciados y graduados han pedido la documentación para poder ejercer su profesión fuera de España o para tareas de voluntariado en el extranjero, que para eso sirven también los certificados de idoneidad, aunque estos últimos con una vigencia de solo tres meses. Esta cifra supera los 33 médicos

Granada es la cuarta provincia tanto en solicitantes como en documentos expedidos

que pidieron estos papeles en el año 2019, y por mucho más los 18 profesionales que los solicitaron en 2020, el primer año de la pandemia. Un incremento que se explica, en una buena parte, por el fin de muchos contratos de refuerzo Covid en la sanidad anda-

luz sobre todo a finales de octubre, cuando 8.000 profesionales sanitarios no renovaron su vinculación con el SAS con la caída de contagios y práctica erradicación del virus durante el otoño, aunque posteriormente no se contara con la saturación vivida a causa de la variante ómicron.

MEJORES CONDICIONES DE TRABAJO

En total, los 34 médicos granadinos han pedido 61 certificados de idoneidad para trabajar o acogerse a programas de voluntariado, cantidad que también supera la cifra previa al último año sin pandemia, cuando se solicitaron 55 papeles de este tipo. En los últimos tres años son 154 certificados de idoneidad profesional expedidos por el Colegio de Médicos de la provincia. Estos documentos no implican necesariamente que quien los pide se marche de forma obligatoria fuera de España, ya que se obtienen pero luego se puede hacer uso de ellos o no, según las circunstancias.

Pero ya son cifras que muestran cuántos galenos están dispuestos a marcharse de Granada en busca de trabajo y mejores condiciones laborales.

El incremento de médicos solicitantes de estos certificados ha sido uno de los mayores de toda Andalucía en el último año. En concreto han subido un 88,89% la cifra de galenos que han pedido un documento de idoneidad profesional, solo por debajo del aumento del 200% de Jaén (que ha pasado de 3 a 9 peticionarios) y de Cádiz, donde subió un 104,17%. Por debajo de Granada están Málaga (+58,54%) y Almería (+31,25%), mientras que han bajado respecto al año de pandemia en Sevilla (-1,89%), Córdoba con -25% y Huelva con -28,57%.

A nivel andaluz, Granada es la cuarta provincia tanto en médicos solicitantes como en documentos expedidos en los últimos tres años. En el primer apartado está por debajo de Sevilla (177), Málaga (176) y Cádiz (117); y en

el segundo está tras Sevilla (251), Málaga (185) y Cádiz (105). Solo en el año 2021 el orden es el mismo, siendo Granada la provincia que ocupa el 13% de los certificados solicitados.

En el cómputo nacional, en 2021, Granada, con sus 61 certificados solicitados, está por debajo de la media nacional, que está en 76,98, un dato muy inflado por las cifras de los grandes colegios como Barcelona (988), Madrid (749) o Valencia (264). Por eso la provincia está en el puesto 15 de 52, justo entre Guipúzcoa (64) y Lleida (55), y por delante de otras como Murcia (49), Vizcaya (41) o Zaragoza (40). Por número de médicos solicitantes, Granada es a nivel español también la decimoquinta y también por debajo del promedio nacional, que está en 46,59.

LO MÁS SOLICITADO: MÉDICOS DE FAMILIA

Por otro lado, del análisis estatal permite saber que Medicina de Familia es la especialidad que más peticiones acumula para marcharse, seguida de Oftalmología, Anestesiología y Reanimación y Pediatría y sus áreas específicas. En ello, ha tenido mucho peso la presión a la que se han visto sometidos los profesionales de Atención Primaria en el último año, con agendas desbordadas y haciendo excesos de jornada fuera de su horario laboral.

También se desprende del mismo análisis que, en su mayoría, se trata de facultativos jóvenes –el 43,5% tienen menos de 36

En su mayoría se trata de facultativos jóvenes y son más hombres que mujeres

años– y, aunque muy igualado, son más los hombres que optan por ejercer su profesión fuera de nuestras fronteras que las mujeres, con un porcentaje del 51,6% frente al 48,3%. Además, el 56% de los solicitantes pertenecen al ámbito hospitalario y un 12% a Atención Primaria.

Pero no todos se usan. Aunque en el 73% de certificados totales la meta es poder salir a trabajar al extranjero, a lo que se añade otro 16,3% que tienen como finalidad realizar trámites administrativos, para participar en proyectos de cooperación (5,4%), razones académicas (3,8%) o de otra índole (1,5%), de los 2.423 profesionales solicitantes en toda España, sólo 395 cursaron baja de sus colegios.

En cuanto a las zonas elegidas, los destinos predilectos de los solicitantes son Francia, el Reino Unido, Irlanda, Suiza y Alemania. Entre los destinos no europeos, el más solicitado por los facultativos españoles es Argentina, seguido de Emiratos Árabes.